

SOLDEVILLA HIDALGO, Rafael

Sacerdote (1925-2005)

Nacimiento: Posadas (Córdoba), 19 de diciembre de 1925.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1942.

Ordenación sacerdotal: Barcelona, 31 de mayo de 1952.

Defunción: Granada, 10 de diciembre de 2005, a los 79 años.

Nace en el pueblo cordobés de Posadas, en el seno de una familia numerosa y muy cristiana. Es el segundo de seis hermanos. Tras la muerte en la Guerra Civil de su padre, se trasladan a Córdoba con su madre. Los dos varones entran a estudiar en el colegio salesiano. Rafael es ganado por el ambiente y manifiesta el deseo de hacerse salesiano. Cursa un año en el internado de Utrera (1940-1941), como preparación a su ingreso en el noviciado de San José del Valle, emite los primeros votos como salesiano el 16 de agosto de 1942 y realiza los estudios de filosofía en la misma casa.

El tirocinio práctico lo hace: un curso en Utrera, otro como asistente de novicios en San José del Valle y dos más en la casa de Utrera.

Realiza los estudios de teología en Carabanchel Alto y es ordenado en el marco del XXXV Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona, el 31 de mayo de 1952 en el estadio de Montjuic, de manos del obispo de Urgell y copríncipe de Andorra, monseñor Ramón Iglesias.

Estrena su sacerdocio como asistente de novicios en San José del Valle. Es destinado al año siguiente a Santa Cruz de Tenerife, para comenzar sus estudios universitarios de química en la Universidad de La Laguna, estudios que concluye en Granada (1958-1960), con el paréntesis de los dos años como profesor en La Orotava y Montilla.

En los cursos 1960-1964, es destinado al colegio de El Castillo y al de Úbeda. Es director de Ronda en los años 1969-1973, y vuelve a Úbeda como director pedagógico, encargado de la Familia Salesiana, antiguos alumnos, cooperadores, hermandades y cofradías de la ciudad. En 1982 es trasladado a Linares como director y párroco, pero la salud no le permite concluir el curso y se vuelve a Úbeda.

En 1983 marcha a Granada (1983-1989) como administrador del colegio, maestro de Química y animador de la floreciente Familia Salesiana del barrio del Zaidín.

Úbeda (1989-1993 y 1999-2001) y Granada (1992-1999 y 2001-2005) serán las sedes alternas de estos últimos años suyos, realizando una apreciada labor entre los grupos de la Familia Salesiana de ambas casas.

A consecuencia de algunos trastornos en su salud, fue internado en el Hospital de Granada, donde un infarto cerebral acabó con su vida, en la madrugada del 10 de diciembre de 2005, a los 79 años de edad.

Se dedicó sobre todo al servicio de la educación como gran profesor de ciencias y a la animación de las distintas ramas de la Familia Salesiana, por cuyos servicios los antiguos alumnos le honraron con el distintivo nacional de oro de la Confederación de Antiguos Alumnos por sus más de 30 años de dedicación.